

beriman, bertaqwa, berilmu, cerdas, terampil dan mandiri serta sanggup berkompetisi secara Islami haruslah terpenuhi. Mereka yang mampu bertahan adalah mereka yang mempunyai kualitas sesuai dengan jaman mereka hidup, jika tidak mereka akan tergilas globalisasi yang datang begitu cepat. Hal ini merupakan konsekuensi logis dari sebuah perubahan ke arah kemajuan yang mengakibatkan kebutuhan SDM yang berkualitas semakin mendesak pada era global ini. Untuk mewujudkan langkah tersebut perlu dibangun kekuatan-kekuatan pribadi yang menjadi cikal bakal keluarga dan masyarakat. Keluarga dan masyarakat merupakan lingkungan dari kerangka pertumbuhan yang pribadi, sedangkan pribadi yang baik dapat melahirkan masyarakat yang baik, begitu seterusnya akan menimbulkan negara yang baik.

Laurie Brady dalam bukunya "Curriculum Development" mengatakan bahwa trend globalisasi ditandai dengan adanya perubahan demografi, perubahan keluarga, perubahan peranan wanita, perubahan dibidang ekonomi, teknologi dan persoalannya, perubahan multi budaya dan partisipasi yang tinggi di bidang pendidikan. Konsekuensi dari perubahan tersebut adalah institusi pendidikan/ sekolah menjadi tumpuan masyarakat dan keluarga untuk memberikan pendidikan kepada anaknya.

Namun ada beberapa hal yang perlu diperhatikan oleh masyarakat terutama orang tua, diantaranya: mendukung pendidikan dan lembaga pendidikan. Bekerjasama dengan lembaga pendidikan. Menyediakan fasilitas belajar yang memadai. Memberikan waktu yang berkualitas pada anak. Menjadi contoh dan model tingkah laku, etika dan model dalam pengambilan

- a. Materi pembelajaran Pendidikan Agama Islam berwawasan multikultural di SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo.
- b. Metode pembelajaran Pendidikan Agama Islam berwawasan multikultural di SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo yang diterapkan di sekolah.
- c. Evaluasi pembelajaran Pendidikan Agama Islam berwawasan multikultural di SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo.

C. Rumusan Masalah

Pembahasan dalam karya ilmiah ini lebih ditekankan pada upaya untuk mencari solusi yang tepat terhadap berbagai masalah yang dihadapi masyarakat khususnya umat Islam di era multikultural melalui pendidikan, mengingat pendidikan sebagai landasan dasar dalam kehidupan di masyarakat dituntut perannya terhadap pembangunan masyarakat melalui pembaharuan konsep pembelajaran. Pembaharuan ini diharapkan mampu memberikan hasil yang signifikan terhadap kehidupan masyarakat yang multikultural yaitu dalam bentuk meningkatnya pemahaman terhadap multikulturalisme dan implementasinya dalam berkehidupan. Dengan melihat uraian diatas, penulis menegaskan beberapa rumusan masalah sebagai berikut:

1. Bagaimana pilihan materi Pendidikan Agama Islam berwawasan multikultural di SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo?
2. Bagaimana metode yang digunakan dalam pembelajaran Pendidikan Agama Islam berwawasan multikultural di SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo?

tersebut tidak bias dielakkan. Diversitas budaya itu bisa ditemukan dikalangan peserta didik maupun para guru yang terlibat secara langsung atau tidak dalam satu proses pendidikan. Diversitas itu juga bisa ditemukan melalui pengkayaan budaya-budaya lain yang ada dan berkembang dalam konstelasi budaya, lokal, nasional dan global. Oleh karena itu, pendidikan multikultur bukan merupakan satu bentuk pendidikan monokultur, akan tetapi model pendidikan yang berjalan di atas rel keragaman. Diversitas budaya ini akan mungkin tercapai dalam pendidikan jika pendidikan itu sendiri mengakui keragaman yang ada, bersikap terbuka (*openness*) dan memberi ruang kepada setiap perbedaan yang ada untuk terlibat dalam satu proses pendidikan.

G. Kajian Terdahulu

Penelitian ini mengungkapkan konsep dan penerapan pendidikan Islam berwawasan multikultural. Penelitian ini juga amat perlu untuk diteruskan demi upaya membangun kesadaran multikultural. Hasil telaah yang penulis lakukan terhadap beberapa buku dan beberapa penelitian terdahulu adalah:

Tulisan tentang pendidikan multikultural telah penulis temukan yang berjudul *Pelaksanaan Aspek-Aspek Pendidikan Multikulturaal di SMP Negeri 13 Surabaya*, karya Cholifah. Di dalamnya menggambarkan tentang pelaksanaan aspek-aspek pendidikan multikultural secara makro dan bukan bentuk spesifik tentang konsep pendidikan Islam berwawasan multikultural.

Adapun penelitian sebelumnya yang bersifat teoritis, penulis temukan dalam bentuk tesis milik Sihabudin dengan judul *Multicultural Education: Upaya Menanamkan Nilai-Nilai Pluralisme dalam Sistem Pendidikan Islam di Indonesia*. Oleh karena untuk menindak lanjuti di lapangan, dalam hal ini penulis berusaha mengaplikasikan pendidikan multikultural tersebut, hanya pada wilayah pendidikan Islam.

Adapun buku yang berhubungan dengan penelitian ini adalah *Multicultural Education: A Teacher Guide to Lingking Context, Proses, and Content*, oleh Hilda Hemandes mengartikan pendidikan multikultural sebagai perspektif yang mengakui realitas politik, sosial, dan ekonomi yang dialami oleh masing-masing individu dalam pertemuan manusia yang kompleks dan beragam secara kultur dan merefleksikan pentingnya budaya, ras, seksualitas dan gender, etnisitas, agama, status sosial, ekonomi dan pengecualian-pengecualian dalam proses pendidikan.

Oleh karenanya penulis melalui tesis ini, berharap ada temuan baru dalam penerapan pembelajaran Pendidikan Agama Islam Berwawasan Multikultural yang diterapkan oleh SMA Hang Tuah 2 Sidoarjo.

H. Metode Penelitian

Penelitian merupakan suatu kegiatan yang dilakukan untuk memperoleh kebenaran pengetahuan yang bersifat ilmiah melalui prosedur yang telah ditentukan untuk mencari kebenaran secara sistematis dengan menggunakan metode ilmiah. Menurut Sumadi Suryabrata, penelitian adalah

